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Vom 18.05. bis 20.05.22 machten rund 70 Schülerinnen und Schüler der Erich Kästner-Gesamtschule 
gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer Fraktionen 
aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite standen.  
 
In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen „Planung, Straße und Verkehr“, „Umwelt, Klima und 
Nachhaltigkeit“ und „Schule, Jugend, Familie und Kultur“ diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen.  
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Ratssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. 
 
Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat,  
(und später auch den Film über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/kirchlengern/ 
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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Sitzmöglichkeiten bzw. Bänke anschaffen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 50 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
2 zu Mehr Sitzmöglichkeiten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
3 zu Unterführung in Kirchlengern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 47 Ja | 0 Nein | 3 Enthaltungen  
  
4 zu Flächen deckerende Straßenlaternen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
5 zu Mehr Zebrastreifen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
6 zu Brücke über Bahnsteig für Fußgänger -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Erich Kästner-Gesamtschule Kirchlengern 

Datum der Sitzung: 20.05.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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7 zu Unterführung bei den Bahnschranken -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
8 zu Neue Straßen/ bessere Straßen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
9 zu Bessere Busverbindungen in Kirchlengern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 46 Ja | 0 Nein | 4 Enthaltungen  
  
10 zu Leasingverträge für E-Scooter -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
11 zu Mehr Blitzer aufstellen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 35 Ja | 4 Nein | 7 Enthaltungen  
  
12 zu Brücke über Bahnsteig für Fußgänger -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
13 zu Ticketautomat ✓	
 Abstimmungsergebnis: 32 Ja | 11 Nein | 5 Enthaltungen  
  
14 zu Bessere und billigere Busverbindungen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
15 zu Innenstadt verschönerung von Kirchlengern -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
16 zu mehr Ausbildungsplätze ✓	
 Abstimmungsergebnis: 39 Ja | 4 Nein | 7 Enthaltungen  
  
17 zu Mehr Unterstützung für psychisch Kranke (Menschen mit 

Suizidgedanken etc.) 
✓	

 Abstimmungsergebnis: 48 Ja | 0 Nein | 2 Enthaltungen  
  
18 zu Mehr Angebote für Kinder und Familien ✓	
 Abstimmungsergebnis: 40 Ja | 0 Nein | 10 Enthaltungen  
  
19 zu Bessere Spielplätze -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
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20 zu Container auf Schulgeländern -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
21 zu Schultoiletten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
22 zu Öffentliche Sportplätze -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
23 zu Neue Stühle für die Schule ✓	
 Abstimmungsergebnis: 50 Ja | 0 Nein | 0 Enthaltungen  
  
24 zu Erziehung und Kindergarten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
25 zu Freizeitanlage -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
26 zu Partnerstädte (Schüleraustausch) -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
27 zu Hilfestellung/Suchtberatung/vorbeugende Gespräche ✓	
 Abstimmungsergebnis: 49 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen  
  
28 zu Mehr Wohnungen ✘	
 Abstimmungsergebnis: 14 Ja | 16 Nein | 20 Enthaltungen  
  
29 zu Angebote für Freizeit -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
30 zu Sozialförderung -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
31 zu Ladestationen für E-Autos ✘	
 Abstimmungsergebnis: 10 Ja | 33 Nein | 7 Enthaltungen  
  
32 zu Mehr Pflanzen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
33 zu Erneuerbare Energien ✓	
 Abstimmungsergebnis: 48 Ja | 0 Nein | 2 Enthaltungen  
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34 zu Projekt für Bäume und Pflanzen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
35 zu Mehr Mobilisierung -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
36 zu Landwirtschaft -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
37 zu Luftfilter in Schulen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
38 zu Sauberkeit -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
39 zu Blumenwiese -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
40 zu Bessere Radwege/Sicherheit für Radfahrer ✓	
 Abstimmungsergebnis: 49 Ja | 1 Nein | 0 Enthaltungen  
  
41 zu Solarausbau -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
42 zu Altglascontainer ✓	
 Abstimmungsergebnis: 31 Ja | 16 Nein | 3 Enthaltungen  
  
43 zu Mülleimer -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
44 zu Park mit Wiese und Bänken -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
45 zu Kot-Beutel -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  

 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Planung, 

Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 1 
 
Sitzmöglichkeiten bzw. Bänke anschaffen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Sitzmöglichkeiten wie Bänke verteilt werden. Diese 
könnten an Sportplätzen, Spielplätzen oder Waldwegen stehen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Die Verwaltung soll prüfen, welche Art von Sitzmöglichkeit am 
besten geeignet ist. Zusammengelegt mit TOP 2. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 44 
 
Begründung 
Wenn man mit seinen Freunden unterwegs ist und Spaß hat, möchte man sich auch ab 
und zu hinsetzen. Gerade an Sportplätzen wenn man sich angestrengt hat und man sich 
einen Moment ausruhen möchte. Was man ebenfalls bedenken muss sind ältere 
Menschen, die nicht unbedingt die Kondition haben lange zu gehen ohne zwischendurch 
eine Pause zu machen.  
 
Frederike  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

50 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 2 
 
 
Mehr Sitzmöglichkeiten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Sitzmöglichkeiten und Mülleimer in dem Gebiet 
Kirchlengern gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 1 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es soll mehr Sitzmöglichkeiten geben in Kirchlengern, damit die Leute mehr Zeit an der 
Luft verbringen. Es kann auch als ein Treffpunkt für junge und ältere Leute dienen. Durch 
mehrere Sitzmöglichkeiten können die Leute sich neue Ziele setzen und so mehr Zeit an 
der frischen Luft verbringen. Außerdem können an der Kirche in Stift Quernheim gezielte 
Mülleimer aufgestellt werden.  
 
Clara und Tessa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 3 
 
 
Unterführung in Kirchlengern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass an den Bahnschranken, am Kirchlengern Bahnhof, eine 
Unterführung angebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 6, 7 und 12. Der Bürgermeister soll sich für die 
Beschleunigung der Errichtung der Bahnunterführung einsetzen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Da die Mitbürger ständig lange Zeit an den Bahnschranken warten müssen, würde diese 
Unterführung sehr sinnvoll sein, sodass die Autos, ohne lange Zeit vor den Schranken zu 
warten, direkt auf die andere Seite fahren können. Man würde seine Zeit nicht mehr 
unnötig verschwenden.  
 
Aysenur  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

47 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Planung, 

Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 4 
 
 
Flächendeckerende Straßenlaternen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Straßenlaternen erneuert, beziehungsweise vermehrt 
werden  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Die bestehende Prioritätenliste bei der Erneuerung bzw. der 
Neuaufstellung von Straßenlaternen soll schneller realisiert werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Zu dunkleren Zeiten, vor allem Nachts, hat man eine sehr stark eingeschränkte Sicht. 
Einige Straßenlaternen funktionieren nicht. Die, die funktionieren leuchten schwach und 
flackern. Das Gefühl von Sicherheit steigt durch das Licht.  
 
Daniel  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 5 
 
 
Mehr Zebrastreifen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Zebrastreifen geben sollte.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Mehr Zebrastreifen gewährleisten mehr Sicherheit im Straßenverkehr und in der Stadt. 
Außerdem sorgen sie für einen besseren Straßenseitenwechsel. Gerade für kleinere 
Kinder und ältere Menschen geben die Zebrastreifen eine höhere Sicherheit die Straße zu 
überqueren. Autofahrer müssen außerdem langsamer fahren, wenn sie wissen das dort 
ein Zebrastreifen ist.  
 
Tyler  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 6 Nein / 6 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 6 
 
 
Brücke über Bahnsteig für Fußgänger 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Brücke über die Bahngleis gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 3 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es nervt alle Menschen in Kirchlengern  
 
Julius  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Planung, 

Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 7 
 
 
Unterführung bei den Bahnschranken 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Unterführung bei den Bahnschranken gebaut wird, 
wo Leute untendurch gehen/fahren können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 3 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Unterführung ist wichtig, denn die Schranken sind hier ziemlich oft und lange unten. 
Somit werden oft Züge verpasst, was man verhindern könnte. Dazu kommt, dass man 
nicht mehr so lange an den Schranken warten müsste. Es ist auch noch besser für die 
Umwelt, da nicht mehr so viele Autos mit laufendem Motor stehen und es führt zu einem 
besseren Verkehrsfluss.  
 
Thea  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 8 
 
 
Neue Straßen/ bessere Straßen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Straßen neu oder ausgebessert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 40. 
 
Begründung 
Kaputte Straßen sind sehr gefährlich für Auto- und Fahrradfahrer. Es gibt keine Sicherheit 
mehr auf den Straßen, weil sie so kaputt sind. Deswegen brauchen wir neue Straßen, 
dann würden sich auch wieder mehr Leute trauen, Fahrrad und Auto zu fahren. Das 
Thema ist sehr wichtig, weil es mehr Sicherheit gewährleistet. Es gibt einfach viel zu viele 
Straßen, die nicht mehr richtig befahrbar sind, deswegen muss etwas getan werden.  
 
Finjo  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 9 
 
 
Bessere Busverbindungen in Kirchlengern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Busse zu vermehrten Zeiten fahren, auch nach 
außerorts.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 14. Zusatz: Die Verbindungen sollen günstiger 
werden. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 35 
 
Begründung 
Wir wollen mehr Busse, damit man z.B. schon nach der 4. Stunde mit Bus aus 
Kirchlengern nach Löhne fahren kann. Wir wollen, dass man besser von A nach B 
kommen kann. Außerdem ist es vorteilhafter mit Bus als mit Zug zu fahren da man mit Bus 
besser an bestimmte Stadtteile kommt oder zu sich nach Hause.  
 
Lino  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

46 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

  

 
Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Planung, 
Verkehr und Straßen  

 
 
 

✺ TOP 10 
 
 
Leasingverträge für E-Scooter 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Gemeinde in Besitz von E-Scootern kommt, welche 
sie über eine Art Leasingverträgen an die Bürger vermietet.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es soll geprüft werden, inwiefern der Einsatz von E-Scootern in 
Kirchlengern notwendig ist. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Diese Leasing-E-Scooter wären wichtig für die Verkehrswende, wenn die Preise 
ansprechend sind. Als Beispiel könnte ein E-Scooter für ca. 400€ angeschafft werden und 
für den Bürger 1 Jahr lang 30€ im Monat kosten. Viele Bürger würden für kurze Strecken 
auf die E-Scooter umsteigen oder diese für „die letzte Meile“ benutzen.  
 
Jan  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 6 Nein / 3 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 11 
 
 
Mehr Blitzer aufstellen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Blitzer aufgestellt werden, um mehr 
Geschwindigkeitsmessgeräte zu haben und das Tempo der Autofahrer zu reduzieren.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Mehr Geschwindigkeitsbegrenzungen, speziell an Kindergärten. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es ist wichtig mehr Blitzer aufzustellen um die Autofahrer dazu zu bewegen langsamer zu 
fahren. Besonders an Schulen, Kindergärten und Kitas sollte mehr darauf geachtet 
werden. Wenn Autofahrer wissen, dass an diesen Stellen Blitzer stehen, fahren sie 
automatisch langsamer und achten auf ihre Umgebung. Das macht es sicherer auf den 
Straßen für die Kinder, die auf dem Weg nach Hause sind.  
 
Isabell  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 5 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

35 Ja / 4 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 12 
 
 
Brücke über Bahnsteig für Fußgänger 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Brücke über den Bahnsteig für Fußgänger gebaut 
wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 3 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit Menschen nicht warten müssen bis sie auf die anderen Seite gehen. Damit sie auch 
rechtzeitig zum Zug kommen und ihn nicht zu verpassen. Es geht auch viel schnell wie 
wenn sie vor den Schranken stehen würden dann würden auch nicht so viele Menschen 
auf der Straße stehen und den Verkehr nicht Behindern.  
 
Armin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Planung, 

Verkehr und Straßen  
 

✺ TOP 13 
 
Ticketautomat 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Ticketautomat auf der Seite Richtung Bünde gebaut 
wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Änderung: Die Gemeinde bittet die Deutsche Bahn, am genannten Ort einen 
Ticketautomaten aufzustellen. 
 
Begründung 
Einen neuen Ticketautomat zu bauen ist wichtig, weil man sonst erst auf die anderen Seite 
des Bahnhofs gehen muss, um ein Ticket zu kaufen und dann wieder zurück. Gerade 
wenn man es nicht weiß, dass ein Ticketautomat fehlt, kann man die Zeit dafür nicht 
einplanen , was entweder dazu führt, dass man den Zug verpasst oder ohne Ticket 
einsteigt. Dennoch kann man in den Zügen kein Ticket mehr kaufen was dazu führt , dass 
man eine Strafe zahlen muss. Man kann zwar auch im Internet ein Ticket kaufen, das 
kann man aber erst ab 18 Jahren machen. Außerdem kostet es Zeit die App 
herunterzuladen, weswegen es einfacher ist ein Ticketautomat zu benutzen.  
 
Giana und Fatima  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

32 Ja / 11 Nein / 5 Enthaltung / ✓  



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 14 
 
 
Bessere und billigere Busverbindungen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es bessere und billigere Busverbindungen geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 9 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Bessere und billigere Busverbindungen wären sehr wichtig. Wenn sie billiger sind, steigt 
die Nachfrage und das ist gut für die Umwelt, da viel mehr Menschen mit dem Bus fahrten. 
Außerdem hätten Jugendliche die Chance selbstverständiger zu werden, da sie nicht mehr 
auf ihre Eltern/ältere Geschwister angewiesen sind. Außerdem könnten Jugendliche mehr 
in der Freizeit zu unternehmen, wie zum Beispiel zum schwimmen fahren, wenn sie den 
Bus nehmen können. Außerdem könnten Senioren ihren Führerschein abgeben, das sorgt 
für mehr Sicherheit im Straßenverkehr.  
 
Leandro  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
  Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Planung, Verkehr und Straßen  
 

 
 

✺ TOP 15 
 
 
Innenstadt verschönerung von Kirchlengern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in der Innenstadt mehr Läden zum Shoppen entstehen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Läden wie z.B. Woolworth oder für Blumen oder Schmuck, dass man mehr Abwechslung 
und nicht nur lebensmittel Läden hat. Damit man sich wohler fühlt und das es sich auch für 
die Touristen willkommener aussieht. Mehr Läden zum shoppen wären auch nicht schlecht 
weil dann müsste man auch nicht immer in anderen Großstädte fahren um Sachen zu 
kaufen.  
 
Lino  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 6 Nein / 5 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule, Jugend, 

Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 16 
 
 
Mehr Ausbildungsplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Gemeinde Kirchlengern dafür sorgt, dass mehr 
Ausbildungsplätze zur Verfügung gestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Die Verwaltung soll mit Firmen in Kirchlengern Kontakt aufnehmen 
und eine Kooperation mit den weiterführenden Schulen anregen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es ist wichtig, dass es mehr Ausbildungsplätze gibt, da so die jungen Leute, die gerade 
fertig geworden sind mit der Schule, eine bessere Chance haben eine Ausbildung zu 
bekommen. Betriebe könnten auch ,wenn möglich, darauf achten, dass erst die jungen 
Leute die ihren Abschluss gerade bekommen haben, zuerst versorgt werden mit 
Ausbildungsplätzen.  
 
Cora und Alex  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

39 Ja / 4 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 

✌ TOP 17 
Mehr Unterstützung für psychisch Kranke (Menschen mit 
Suizidgedanken etc.) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Organisation gebildet wird, die „Nummer gegen 
Kummer“ ähnelt nur vor Ort in Kirchlengern. Die Organisation soll ein paar Ausgebildete 
Therapeuten haben, die einen beraten und dir sagen was das du machen solltest oder wie 
du aus der Situation raus kommen kannst.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es soll eine 24 Stunden-Betreuung sowie die Möglichkeit eines 
zeitnahen Therapiegesprächs geben. 
 
Im Rat: Änderung: Die Gemeinde bittet den Kreis, mehr Unterstützung und mehr 
Information zu schaffen. 
 
Begründung 
Es gibt genug Menschen die Hilfe benötigen, die sich nicht trauen mit enger stehenden 
Personen zu reden (Familie/Freunde). Da es auch oft zum Beispiel so ist, dass bei 
„Nummer gegen Kummer“ niemand dran geht und vor Ort könnte man direkt hingehen und 
sich Hilfe holen. Suizide werden vermieden!  
 
Anna, Paula & Laura  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 3 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 

✌ TOP 18 
 
Mehr Angebote für Kinder und Familien 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Freizeitangebote wie Schach-, Turnenklubs… 
usw. in Kirchlengern geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es soll einen immer wiederkehrenden Familienspieltag geben unter 
Einbeziehung von Kirchen, Firmen und Schulen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Man könnte Spenden sammeln und mit Spielaktivitäten Geld für Spendenorganisation 
sammeln um das zu finanzieren. Damit könnte man für Spielspaß bei Kindern und 
Familien sorgen, wie zum Beispiel Challenges zwischen Familie oder Eltern gegen Kinder. 
Wir stellen diesen Antrag, weil wir Menschen häufig an digitalen Geräten mehrere Stunden 
abhängen und komplett unsere Familie, Kinder und unsere Mitmenschen vergessen. 
Unsere Generation vergisst langsam den Spielspaß an der Natur, deswegen soll es mehr 
Aktionen geben.  
 
Ikrime  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

40 Ja / 0 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule, Jugend, 

Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 19 
 
 
Bessere Spielplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die bereits vorhandenen öffentlichen Spielplätze erneuert 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Spielplätze sollen regelmäßig gesäubert werden (z.B. 
Graffitientfernung, Mülleimerleerung) 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Die Erneuerung der Spielplätze ist wichtig, da die Spielplätze meist stark verschmutzt, 
kaputt, und oder mit Vandalismus verunreinigt wurden. Außerdem wird so eine Umgebung 
geschaffen in der sich die Kinder wohl fühlen und sie ihrer Kreativität freien Lauf lassen 
können.  
 
Alex  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 20 
 
 
Container auf Schulgeländern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Container auf Schulgeländen aufgestellt wird, damit 
Menschen die alleine sind (ohne Freunde) dahin gehen können, um Freundschaften zu 
bilden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Der Rat möge anregen, in der Schule einen geeigneten Raum 
für Menschen, die einsam sind, zu schaffen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Niemand sollte alleine sein und wenn man Freunde hat die einem zu hören dann werden 
auch andere Probleme vorgebeugt. Auch Menschen mit Sozialphobie wird geholfen damit.  
 
Anna Paula & Laura  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 9 Nein / 2 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 21 
 
 
Schultoiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass an den Schulen in Kirchlengern zum einen die 
Schultoiletten, zum anderen der Schulhof besser ausgestattet wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Schultoiletten sollen mit ausreichen Toilettenpapier, Seife und 
Möglichkeiten zum Händeabtrocknen ausgestattet werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Man sollte auf 4 lagige Toilettentücher setzen, weil diese viel hygienischer sind als 
normale. Die besseren Tücher sollen dafür sorgen, dass die Hände nach dem Trocknen 
mit den Tüchern nicht mehr stinken. Auch die Toilettenspülung und Seife soll hygienischer 
und besser werden. Der Schulhof sollte auch mehrere Möglichkeiten für Kinder haben wie 
Sandkästen, Schaukeln, Rutschen, usw. Davon haben die Kinder auf dem Schulhof der 
EKG nich so viel.  
 
Luca  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 1 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule, Jugend, 

Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 22 
 
 
Öffentliche Sportplätze 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein neuer öffentlicher Sportplatz gebaut wird. Dort sollte 
es Fußballtore, Basketballkörbe, Tischtennisplatten und Beachvolleyballfeld geben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Bereits vorhandene Sportplätze sollen erweitert und für die 
Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dieser Antrag wird gestellt, da es in Kirchlengern nicht wirklich irgendwelche öffentliche 
Sportplätze gibt. Durch mehr öffentliche Sportplätze werden mehr Kinder nach draußen 
gehen und können sich besser und mehr Sportlich beschäftigen. Dort sollte es 
Fußballtore, Basketballkörbe, Tischtennisplatten und Beachvolleyballfeld geben  
 
Louis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 23 
 
 
Neue Stühle für die Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Stühle in der Schule geben sollte.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es soll in Absprache mit Schüler:innen und Schulleitung über die 
neuen Stühle entschieden werden. 
 
Im Rat: Änderung: Es sollen keine Roll- oder Drehstühle angeschafft werden. 
 
Begründung 
Da sie hart, unbequem und nicht besonders schön oder modern sind. Wir wollen alles 
modernisieren, wieso nicht auch die Innenausstattung? Roll- oder Drehstühle stellen eine 
gute Alternative dar. Da wir lange sitzen müssen, wäre es aufjedenfall vorteilhafter, 
gemütlichere Stühle zu haben, da die jüngeren Schüler zum Beispiel nicht lange stillsitzen 
können wären gemütlichere Stühle oder Drehstühle zu einem großen Vorteil für sowohl 
Schüler als auch Lehrer.  
 
Melissa und Diane  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

50 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

✌ TOP 24 
 
Erziehung und Kindergarten 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Plätze für die Kinder geschaffen werden, damit sie 
unterhalten und gefördert werden, zudem soll mehr für die Erziehung der Kinder gemacht 
werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Es soll mehr Kindergartenplätze geben. An Schulen sollen 
Verhaltensseminare für Schüler:innen und Treffen zu Erziehungsfragen für Eltern 
angeboten werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Es wird ein Antrag gestellt, da sich viele Bürger beschweren dass es wenig Plätze für die 
Kinder gibt und, dass den neuen Generationen an Erziehung fehlt. Die neue Generation ist 
allerdings die Zukunft, weshalb mehr für die Erziehung der Jüngsten gemacht werden 
sollte. Für Unterhaltung der Kinder soll auch gesorgt werden so das die Kinder schon früh 
gefördert werden. Die Erziehung soll z.B. durch Elternkurse verbessert werden. Sowohl 
möge der Rat dafür sorgen, dass der Beruf Erzieher beliebter wird z.B. indem sie mehr 
Gehalt bekommen in der Ausbildung und im Beruf. Der Beruf soll beliebter gemacht 
werden, um diese Pläne umsetzen zu können.  
 
Lilli  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule, Jugend, 

Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 25 
 
 
Freizeitanlage 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das es mehr Freizeitanlagen geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Ergänzung: Zudem sollen ein Aquafun-Angebot, eine Musikschule und 
Ruderboote angeboten werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Da es meiner Meinung nach zu wenig Freizeitanlagen gibt sollen neue geschaffen werden. 
(Minigolf,Park oder ähnliches)  
 
Colin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 26 
 
 
Partnerstädte (Schüleraustausch) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Städtepartnerschaften gefördert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Ergänzung: Es soll eine englische Partnerstadt geben. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Jede Schule sollte die Möglichkeit haben, mit den Partnerstädten einen Schüleraustausch 
zu machen, um Kulturen kennenzulernen und sich auszutauschen. Außerdem, werden die 
Schüler dazu begeistert neue Sprachen zulernen was wiederum die Sprachkenntnisse und 
das Grundwissen erweitert.  
 
Pauline / Anna Lena  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 

 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 27 
 
Hilfestellung/Suchtberatung/vorbeugende Gespräche 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Alkohol und Drogenberatungen eingeführt werden und 
somit auch Kinder und Jugendliche aufgeklärt werden können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es soll schon ab einer frühere Klassenstufe Drogenberatung 
geben, mit Erfahrungsberichten und Verhaltensweisen bei Kontakt. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dieser Antrag wird gestellt, da die heutigen Jugendlichen und Kinder sehr viele Drogen 
nehmen, Rauchen oder Alkohol zu sich nehmen. Dies soll durch die Aufklärung an 
Schulen und Beratungsstellen und Gruppensitzungen geändert werden. Somit werden 
sich Vertrauens basen geschaffen und die Jugendlichen/Kinder werden weniger zu 
Drogen greifen, sondern ihre Hilfe in Betracht ziehen und somit werden es wenigere 
drogenabhängige geben.  
 
Nele  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

49 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule, Jugend, 

Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 28 
 
 
Mehr Wohnungen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Wohnungen in Kirchlengern und Umgebung 
gebaut werden, damit die Bürger hier vernünftig leben können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Es soll im Ortskern Wohnraum geschaffen werden, auch unter 
Einbeziehung von alten, leerstehenden Wohnungen. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, da die Arbeitnehmer dann weniger Sprit kosten haben und 
schneller bei der Arbeit sind. Außerdem steht dann mehr Geld zur Verfügung.  
 
Micha, Josua  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

14 Ja / 16 Nein / 20 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 29 
 
 
Angebote für Freizeit 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Club/Freizeitplätze entsteht  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Antrag zurückgezogen 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Man könnte einen multifunktionalen Platz schaffen wo z.b. Ausstellungen und Messen 
veranstaltet werden können, dadurch kommen viele Jugendlichen zusammen und bilden 
neue Freundschaften. Ausstellungen und Messen sind außerdem gut für die Wirtschaft.  
 
Anna Paula  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule, Jugend, Familie und Kultur  
 

 
 

✌ TOP 30 
 
 
Sozialförderung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass man Familien, die z.B. einen Job oder auch keinen 
haben, mit Geld unterstützt werden, wenn sie nicht so viel Geld haben, sodass sie z.B. 
mal in den Urlaub fahren können, in das Theater oder ins Freibad gehen können, um eine 
schöne Kindheit zu haben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Der Wittekindpass Kirchlengern soll für mehr Angebote 
eingesetzt werden können. Er soll zudem mehr beworben werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit alle Kinder eine schöne Kindheit haben, auch wenn die Familie nicht so viel Geld 
hat und kein Kind ausgeschlossen wird. Aktivitäten für die Eltern sollen möglich sein, damit 
das Familienleben entspannter ist.  
 
Laura  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, Klima 

und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 31 
 
 
Ladestationen für E-Autos 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Ladestationen für die E-Autos gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Die Verwaltung soll Anreize schaffen, damit auch auf privaten 
Grundstücken E-Ladestationen installiert werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit die Leute die e-Autos haben mehr Tank Möglichkeiten gibt und es vielleicht mehr 
Leute zu Überzeugung bringt sich ein e-Auto kaufen  
 
Fabrice  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

10 Ja / 33 Nein / 7 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 32 
 
 
Mehr Pflanzen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es an Staßen und in Parks mehr Bäume und Blumen 
gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 34 und 39 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
- 
 
Dean  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 33 
 
 
Erneuerbare Energien 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Solaranlagen für Privathaushalte und Betriebe von der 
Gemeinde gefördert werden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 41 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Unsere Fraktion möchte erneuerbare Energien in unserer Gemeinde fördern, um den 
Klimawandel zu verlangsamen. Wir wollen Solaranlagen attraktiv und bezahlbar für alle 
Bürger machen. Wenn sich ein Privathaushalt oder Betrieb eine Solaranlage anschaffen 
möchte, könnte die Gemeinde diese Finanziell fördern und einen Anteil der Kosten 
übernehmen. Außerdem könnte die Gemeinde auch einen Teil der Kosten nach und nach 
an die Privathaushalte und Betriebe wieder zurückzahlen.  
 
Celina, Rico  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, Klima 

und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 34 
 
 
Projekt für Bäume und Pflanzen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass vielleicht ein Projekt gemacht wird, dass mehr Bäume 
und pflanzen gepflanzt werden  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 32 
 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Mir ist das Thema wichtig, da es meiner Meinung nach hier nicht genug Bäume/Pflanzen 
gibt und es ist wichtig für die Umwelt außerdem sieht es besser aus.  
 
Luca  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 35 
 
 
Mehr Mobilisierung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass regelmäßiger Bus und Zugverkehr in allen Richtungen 
läuft, insbesondere in größeren Dörfern.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 9. 
 
Begründung 
Es ist wichtig, weil wir automatisch umweltfreundlicher werden, wenn es mehr Bahn und 
Busverkehr gibt. Es ist viel besser und immer weniger müssten mit dem Auto fahren. Dann 
ist es einfacher auch für Jugendliche, Orte zu erreichen und mehr Leute werden draußen 
aktiv. Finanzielle Unterstützung kann von den Bürgern geleistet werden.  
 
Berkay und Mathis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 

❒ TOP 36 
 
Landwirtschaft 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Felder der Landwirte vermehrt für den Anbau von 
Getreide und regionaler Biokost verwendet wird und nicht zum Bau von neuen Häusern 
verkauft wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Es möge darauf hingewirkt werden, dass Felder der Landwirte 
vermehrt für den Anbau von Getreide und regionaler Biokost verwendet wird und nicht 
zum Bau von neuen Häusern verkauft wird. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dieses Thema ist uns wichtig, weil viele Menschen Biokost als zu teuer ansehen und 
selbst wenn mehr Menschen Biokost kaufen würden, würde es nicht für jeden reichen, da 
viele Felder für den Bau von Häusern verkauft werden. So fallen immer mehr Felder weg, 
die für den Anbau von Biokost verwendet werden könnten. Deswegen sollte man vor allem 
den Anbau von Biokost unterstützen. Bauern könnten ihre Ware auch auf ihrem Hof 
verkaufen damit die Bio-Produkte günstiger werden.  
 
Celina und Ashley  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 11 Nein / 0 Enthaltung / ✘  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, Klima 

und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 37 
 
 
Luftfilter in Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Luftfilter in der EKG Kirchlengern angebracht wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Es soll in jedem Klassenraum ein Luftfilter angebracht werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Damit man nicht zu viel Strom zum heizen verbraucht, wenn man im Winter gleichzeitig 
lüften muss.  
 
Leonie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 38 
 
 
Sauberkeit 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es Projekte fürs Müllsammeln gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 43 und 45 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Ich finde diesen Schritt wichtig, da es ein Problem ist, dass Müll z.B. liegen bleibt und 
dadurch die Umwelt verschmutzt oder in Flüssen landet, was für große Probleme sorgt. 
Außerdem ist die Herangehensweise wichtig, Projekte zu organisieren, da man dadurch 
auch viele Menschen darauf aufmerksam machen kann, was für Folgen der Müll hat. 
Außerdem spricht man viele Leute damit an, da man in einer Gruppe mit derselben 
Motivation zusammenarbeitet.  
 
Robin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Nicht im Rat behandelt 
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 39 
 
 
Blumenwiese 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Kirchlengern mehr Blumenwiesen entstehen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 32 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dieses Thema ist sehr wichtig für uns, denn wenn wir immer weniger Blumen anpflanzen 
sterben die Bienen im Winter, denn sie Brauchen die Blumen zum leben denn es dient 
ihnen als Nahrungsquelle. Dann es werden viel wenig Blumen in Kirchlengern angepflanzt. 
Man könnte die Blumen auf den meisten Schuldächern anpflanzen denn die meisten 
Dächer von Schulen sind flach und bieten eine große Fläche zum bepflanzen. Es eignen 
sich aber auch kleine Beeten in den Städten.Die Blumen machen sich auch in 
Innenstädten denn sie strahlen eine Freude aus und machen einen Glücklich. Wodurch 
man mehr spaß hat in der Stadt zu Shoppen.  
 
Liam  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, Klima 

und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 40 
 
 
Bessere Radwege/Sicherheit für Radfahrer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Sicherheit für Radfahrer da ist, also mehr und 
bessere Radwege.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 8 
 
Begründung 
Weil die Sicherheit verbessert werden muss und damit Autofahrer sowie Radfahrer nicht 
gestört werden.  
 
Fabio  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

49 Ja / 1 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 41 
 
 
Solarausbau 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Solarenergie in Kirchlengern für öffentlichen 
Gebäuden geben soll  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 33. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Dies würde für umweltfreundlichere Energie in Kirchlengern sorgen und einen großen 
Fortschritt für neue Energie liefern. Zudem könnte man gewisse Betriebe damit laufen 
lassen. Ebenfalls könnten wir ein Vorbild für viele Städte, Dörfer usw. sein. Eventuell gäbe 
es Betriebe, die sich bereit erklären würden, dies zu unterstützen mitzumachen oder 
vielleicht sogar zu spenden.  
 
Dominik  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 42 
 
Altglascontainer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Altglascontainer in Kirchlengern aufgestellt werden 
und für die Einwohner frei zugänglich sind.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Ergänzung: Die bestehenden Altglascontainer sollen zu 
Unterfluraltglascontainer umgewandelt werden. 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Mehr Altglascontainer würden zu weniger Scherben auf Bürgersteig, Radweg, Straße und 
öffentlichen Plätzen führen. Dadurch wäre die Verletzungsgefahr, vorfallen für Kinder und 
Tiere verringert. Außerdem kann das Altglas nach der Sammlung durch 
Recyclingprozesse wiederverwertet werden. Gute Orte zum Aufstellen von 
Altglascontainern wären Lebensmittel- und Getränkemärkten, da die Flaschen und Gläser 
vor dem Erwerb neuer entsorgt werden können.  
 
Jette  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

31 Ja / 16 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

  
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Mitte für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt, Klima 

und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 43 
 
 
Mülleimer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Mülleimer an Straßenrändern oder Gehwegen 
aufgestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 38 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Mir ist wichtig, dass mehr Mülleimer aufgestellt werden, da der ganze Müll auf dem Boden 
landet und nicht richtig entsorgt wird. Wenn der Müll auf dem Boden liegt, ist das schlecht 
gegenüber der Umwelt und sollte deshalb vernünftig entsorgt werden.  
 
Nils  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Die Demokraten für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 44 
 
 
Park mit Wiese und Bänken 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Park mit Sitzmöglichkeiten und Natur gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: - 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 1 
 
Begründung 
Er wird benötigt, da Versammlungen von hauptsächlich Jugendlichen und Familien häufig 
auf kleinen Spielplätzen, Parkplätzen, privaten Grundstücken oder anderen Plätzen, die 
nicht zum Treffen geeignet sind, stattfinden. Dadurch entsteht Unruhe, Sachbeschädigung 
und Orte wie Parkplätze werden blockiert. Ein Park zum Beispiel an der Else oder im 
Bürgerwald sorgt dafür, dass sich mehr Leute dort treffen, Zeit an der frischen Luft 
verbringen und dort Veranstaltungen stattfinden können. Zudem ist es gut für die Umwelt, 
wenn dort Bäume, Pflanzen und Blumen wachsen und gepflegt werden.  
 
Lucy und Emily  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 



Antrag 

  

Der Fraktion Freedom for Harut für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt, Klima und Nachhaltigkeit  
 

 
 

❒ TOP 45 
 
 
Kot-Beutel 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Kot-Beutel Behälter aufgestellt werden. Wie z.B. an 
Laternen oder kleinen Feldwegen. Damit sich die Besitzer der Hunde sich die Beutel 
kostenlos nehmen können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 38 
 
Im Rat: - 
 
Begründung 
Kot-Beutel Behälter sollten aufgestellt werden, da viele Mitbürger in das Hundekot 
reintreten und die Radfahrer reinfahren.  
 
Chalynn  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /   
  
 
 
 
 
 


